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ATA DA 3ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE DE TOMAR 

 

8 de junho de 2021 

 

-- Ao oitavo dia do mês de junho do ano dois mil e vinte e um, pelas dezoito horas, reuniu o 

Conselho Municipal de Juventude de Tomar (CMJT), por videoconferência, de Filipa Fernandes, 

Vereadora do Pelouro da Juventude, de André Silva e Ana Sereno pela Divisão de Associativismo, 

Desporto e Juventude, Rodrigo Pena pela Juventude Socialista (JS), Ricardo Carlos pela 

Juventude Social Democrata (JSD), João Silva pelo Sport Club Operário de Cem Soldos (SCOCS), 

e Liliana Rodrigues pela Associação Gerar Oportunidades. Como convidados e observadores 

David Sousa pela Associação JATO, José Brito pela Sociedade Filarmónica Gualdim Pais, Patrícia 

Batalha Silva da JSD, Carlos Gonçalves (Tomar Lugar) e Carolina Figueiredo. --------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Para esta sessão estava definida a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------

----Primeiro Ponto – Leitura e aprovação da ata da 2ª sessão ordinária de 2021; --------------------- 

----Segundo Ponto – divulgação da “Carta A3: 10 ideias para modernizar os Conselhos Municipais 

de Juventude”;---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----Terceiro Ponto – Preparação da abertura oficial do Espaço Juvenil – A Garagem; ---------------- 

----Quarto Ponto – Discussão sobre as atividades a realizar no Dia Internacional da Juventude 

(12 de agosto); --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----Quinto Ponto – Nomeação de grupo para análise do Questionário aos Jovens Tomarenses; --  

----Sexto Ponto - Outros assuntos. ---------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Filipa Fernandes deu início aos trabalhos começando por dar as boas vindas aos presentes. 

Solicita aos membros do CMJT presentes que façam uma breve apresentação. ----------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Começamos pelo último ponto da ordem do dia, onde Filipa Fernandes informa que a Piscina 

Municipal Vasco Jacob abre dia 15 de junho, e André Silva explica o funcionamento, regras e 

preços deste ano. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Comunica que estão a decorrer as candidaturas ao programa de Ocupação de Tempos Livres - 

Longa Duração, promovido pelo IPDJ - Instituto Português do Desporto e Juventude, e que o 

Município de Tomar está recetivo a acolher projetos. ------------------------------------------------------- 

- Á semelhança do ano anterior, vai-se realizar o “Tomar com Vida”, que deixou de ser um evento 

e passou a ser uma marca, que o Município de Tomar em conjunto com as seis empresas da área 

da cultura e entretenimento que operam no concelho de Tomar criaram para assim dinamizar 
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mais eventos, surgindo assim o evento “Tomar Cultura Viva”, que vai decorrer de 01 de julho a 

03 de setembro, no Jardim do Mouchão. ------------------------------------------------------------------------ 

-  Transmite que a “Festa Templária” vai realizar-se, mas com as devidas adaptações que a 

situação pandémica atual exige, de 09 a 11 de julho. ------------------------------------------------------- 

-  Revela que, no próximo dia 16 de junho, às 18h, vai abrir ao público a Moagem com o espaço 

a “Fábrica das Artes”, onde no rés-do-chão da Moagem poderão ver demonstrações das artes 

tradicionais, conhecidas da Festa dos Tabuleiros, como a latoaria, a olaria, a cestaria, a confeção 

das rodilhas e flores. Do primeiro ao terceiro piso, terão oficinas criativas, dinamizadas por 

artistas tomarenses. No último piso estão as residências artísticas, onde se pretende convidar 

artistas fora do nosso concelho a passarem uma temporada e desenvolverem projetos artísticos, 

diferenciados. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- A Feira do Livro, vai decorrer de 18 a 27 de junho, no Complexo Cultural da Levada. ------------- 

- Informa que de três candidaturas do apoio à cultura, das quais uma o Município liderou e das 

outras duas fez parte, foram as três aprovadas. São candidaturas financiadas a 100%, cujas 

atividades inerentes estão previstas realizar-se entre 2021 e 2022, nomeadamente “Tomar 

Cultura Viva” e “Cultura na Sua Rua”.  --------------------------------------------------------------------------- 

- Comunica ainda que o Município de Tomar participou na Bolsa de Viagens da BTL, com a 

divulgação e promoção de Tomar e principalmente da campanha “Tomar Check In”. -------------- 

- Parabeniza a associação Marquesa de Ciranda que começou agora a sua atividade cultural, com 

o evento “Rabirruivo”, que teve bastante adesão. ------------------------------------------------------------ 

- Por último, divulga a descida de canoa pela despoluição do Rio Nabão, “9.º Vogar pela 

Indiferença - Pelos nossos rios, pelo nosso futuro”, promovida pela ProTejo, a realizar-se no dia 

17 de julho. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- David Sousa apresenta a associação juvenil JATO – Juventude e Associativismo de Tomar, que 

surgiu da vontade de alguns músicos da Banda da SFGP - Sociedade Filarmónica Gualdim Pais, 

em desenvolver o movimento associativo da mesma, bem como na criação de atividades que 

fortaleçam a ligação entre todos. O principal objetivo é a integração e apoio social, a cooperação 

e solidariedade entre os associados e criar ligação entre os jovens de todas as valências da SFGP, 

com os restantes jovens do concelho. ----------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Liliana Rodrigues divulga o intercâmbio de jovens, “Youth Creativity”, que vai decorrer em 

julho em Itália e em Tomar no mês de outubro. Este é um projeto dirigidos aos jovens entre os 

18 e 30 anos, que envolve várias ferramentas artísticas e partilha de cultura. ------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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-- Ricardo Carlos sugere que os jovens participantes neste intercâmbio sejam recebidos no 

Salão Nobre por alguns membros do executivo. --------------------------------------------------------------  

----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Seguiu-se o Primeiro Ponto da ordem de trabalhos, com a aprovação da ata da 2ª sessão 

ordinária do Conselho Municipal de Juventude de Tomar do ano dois mil e vinte e um, que foi 

aprovada por unanimidade, pelos membros do CMJT presentes. -----------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- No Segundo Ponto é apresentada a “Carta A3: 10 ideias para modernizar os Conselhos 

Municipais de Juventude” por André Silva, Ana Sereno, Liliana Rodrigues e Rodrigo Pena, 

membros que representaram o CMJT e participaram no Encontro Nacional de Conselhos 

Municipais de Juventude 2021. ------------------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- André Silva revela que a alteração da legislação dos Conselhos Municipais de Juventude foi um 

dos temas bastante debatido, e é inclusive um dos objetivos deste encontro. ------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Rodrigo Pena fala sobre a sua experiência no encontro e a partilha de informações e ideias que 

teve com jovens de outros concelhos sobre os CMJ’s. -------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Liliana Rodrigues diz que neste momento, no nosso concelho, estamos a viver um bom 

momento no que diz respeito ao associativismo juvenil. O que ainda falta é a organização e a 

cooperação entre associações. ------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Filipa Fernandes propõe, após a abertura do espaço “A Garagem”, a realização de um encontro 

deste género, organizado pelo CMJT, mas para jovens tomarenses. -------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- Rodrigo Pena salienta a importância da atribuição de uma verba destinada ao CMJT para a 

realização das atividades no âmbito da juventude, da realização de um Plano Municipal de 

Juventude e da realização de um Plano Anual de Atividades. ----------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- Ricardo Carlos parabeniza pela criação da associação JATO. Em relação ao Plano Municipal da 

Juventude, devido à sua complexidade técnica, alerta para a necessidade de ajuda por parte de 

alguém com experiência nesta área. ------------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-  Filipa Fernandes concorda que haja uma entidade externa que nos oriente na criação do Plano 

Municipal de Juventude. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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-- Prosseguimos para o Terceiro Ponto onde Filipa Fernandes informa que o regulamento da 

“Garagem” foi aprovado em Reunião de Câmara e publicado em Diário da República. Findo o 

prazo de apreciação pública do Regulamento, não houve contributos ou sugestões, seguindo 

assim, para a próxima Reunião da Assembleia Municipal para aprovação. -----------------------------

- Neste sentido, prevê-se a abertura do espaço em julho. --------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Filipa Fernandes sugere a realização de um concurso de ideias, dirigido aos jovens, para criação 

do logotipo da “Garagem”. ------------------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- Os membros presentes do CMJT presentes concordam com a realização do concurso. ---------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Entramos no Quarto Ponto da ordem de trabalhos, onde são divulgadas as atividades que se 

preveem realizar, de 12 a 16 de agosto, no âmbito do Dia Internacional da Juventude, 

nomeadamente: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Dia aberto na Piscina Municipal Vasco Jacob, com entradas gratuitas para jovens até aos 30 

anos e a realização de um sunset com a dupla Pão-de-Ló; -------------------------------------------------- 

- Dia aberto no Complexo Desportivo Municipal de Tomar, com oferta das entradas na piscina, 

squash e ténis, para jovens até aos 30 anos; ------------------------------------------------------------------- 

- Atividades desportivas, como escalada, slide, water balls e insuflável, proporcionadas pela 

empresa Corda Bamba, na Zona Desportiva e Jardim do Mouchão; -------------------------------------- 

- Desconto de 50% no bilhete de cinema para a sessão do dia 16 de agosto, para jovens até aos 

30 anos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

- Rodrigo Pena e Liliana Rodrigues sugerem a realização de um Debate de Ideias para jovens 

do concelho, dinamizado por jovens/ associações juvenis; um Picnic Sustentável, com espaço 

para yoga e meditação a realizar na Mata dos Sete Montes; e um Tour de Histórias (Biblioteca 

Viva), onde os jovens possam partilhar as suas histórias e experiências nas mais diversas áreas 

(desporto, artes, politica, etc). -------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 - É discutido pelos membros do CMJT presentes a possibilidade de realizar o Debate de Ideias 

com a colaboração e na sede da SCOCS, inserido no evento “Cem Soldos à Rua” ou realiza-lo na 

Piscina Municipal Vasco Jacob. ------------------------------------------------------------------------------------- 

- As restantes sugestões também são debatidas e é traçado um plano para a sua realização. ----  

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Fica acordado enviar um email para os membros do CMJT com o resumo das atividades 

propostas hoje para a celebração do Dia Internacional da Juventude e convidar a participar na 
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reunião de planeamento e a apresentar outras atividades que possamos inserir nesta 

programação. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 - Ricardo Carlos recomenda alargar o convite à União de Freguesias de Tomar, uma vez que já 

têm alguma dinâmica nesse âmbito. ----------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- No que diz respeito ao Quinto Ponto é acordado pelos membros presentes do CMJT, adiá-lo 

para uma próxima sessão do Conselho Municipal de Juventude de Tomar. ----------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, 

às vinte horas e quinze minutos. ----------------------------------------------------------------------------------- 

 

Tomar, 8 de junho de 2021. 


